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令和６年度タウンミーティング 北守谷地区 

開催日時 令和６年７月２８日（日）１４：００～1５：３０ 

開催場所 市民交流プラザ ギャラリー 

出席者 市民２４名 

議事内容および要旨 

【開会】  

 

【市長挨拶・説明】 

 資料「未来へつなぐもりやビジョン」に基づき説明 

 

【主な意見と回答】 

（参加者） 

 三つお願いしたいことがあります。一つ目は子育てについてのお願いです。北守谷

地区には、大きな遊具が複数ある公園がないので、遊具を充実させてほしいです。ま

た、日曜日に子どもを預けられるところが少ないため、預けられるような施設又は体

制を整備してほしいです。希望としては、実際に神奈川県にある施設ですが、学習塾

や習い事を集約させた施設で、幼稚園や学校終わりの子どもが集い、親もそこに迎え

に行けば良いといった施設です。二つ目は、北守谷地区のふれあい道路を挟んで、西

側には東側ほど日用品を買えるようなスーパーやコンビニがないので、徒歩圏にでき

たら良いなと思います。三つ目は公共交通についてです。現状、守谷市はバスが便利

なまちづくりになっていないと思います。バスを使っているのは、電車で通勤する人、

学生、免許を返納した方が多いと思いますが、守谷駅に商業施設ができれば、買い物

に行く人もバスを使うことになります。バスが便利で、使いたくなるまちづくりを考

えていただきたいです。 

（市長） 

公園の遊具についてですが、現在、各地区のニーズに合った公園づくりの方針を検

討しているところですので、どのような遊具が必要かも含めて、ご意見を取り入れて

いきたいと思います。保育サービスについては、今後、幼稚園にも協力していただけ

るように働きかけをしたいと思います。北守谷地区のスーパー等の買い物の問題です

が、まとまった空き地もなく、市が誘致することは難しいのが現状です。北守谷地区

の特徴として、遊歩道が北守谷地区すべてを繋いでおりますので、健康のためにも是

非徒歩で買い物に行ってほしいと思います。公共交通については、守谷駅前の駐車場

が減り別な用途に利活用されれば、バスを利用する方が増えると考えています。バス

の利用者が増えれば、バス会社が便数を増やそうとする好循環が起きますので、駅周

辺の土地の利活用を促していきたいと思います。 
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（参加者） 

１０月に御所ケ丘中学校で避難訓練を行われ、参加した際に「避難所開設にどれく

らいかかりますか」と質問しましたら、４日間かかると言われました。他の行政に確

認しましたら、６時間で開設するかを決定し、その後すぐに開設するとのことでした。

この差はどのようなことでしょうか。 

（生活経済部長） 

避難所開設に４日間かかるという点については、確認させていただきまして、この

情報が誤りであれば、正しい情報を周知するようにします。 

（市長） 

ご指摘の点は確認させていただきます。予想がつかない地震のような災害の場合に

は、被災された方の９割は近所の方に救助をされたという統計があります。消防や行

政、自衛隊に救助されたのは１割程度しかありません。地域の方々の防災対策が重要

であることは意識していただきたい。 

 

（参加者） 

北守谷地区は２７,０００人が住むという計画でしたが、現在は１７,０００人しか

住んでいません。北守谷地区でも場所によっては駅から遠く、バスの便数も少ない状

況です。守谷市の発展を考える上で北守谷地区をどのように再生させていくかを考え

ることが重要です。そのためには、新守谷駅を整備して、新守谷駅から北守谷地区を

回れる公共交通を構築してほしいです。そして、守谷市一体となって再開発をするビ

ジョンをぜひ作っていただきたいと思います。 

（市長） 

北守谷地区の中でも、高齢化が急速に進んでいる地区があります。もちろん、市内

には同じような地区があります。そのような地区を含めて、まちの再生に取り組むと

いうことは、守谷市の課題であり、取り組むべきことであると考えています。再生を

どのようにしていくか、そのためには何が必要かを北守谷地区の皆様と協議して進め

ていきたいと思います。 

 

（参加者） 

大井沢小学校のグラウンド側の交差点に街灯がなく、夜は不安です。車の通行もあ

る場所なので、子どもたちのためにも街頭を設置してほしいです。 

（市長） 

街灯を設置することで、農作物に影響を与える場合もありますので、この場で設置

しますとは言えませんが、設置については調整をさせていただきます。 
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（参加者） 

音楽活動をしている団体の現状を知ってほしいです。もりりん中央は、改修によっ

てステージ部分が増えましたが、客席が減ってしまったため、取手市の市民ホールを

使わせていただくことが増えました。守谷市内に大きなホールの建設を希望します。 

（市長） 

私は、音楽を含め文化活動は、人のゆとりを作る手法である考えています。私自身

も大規模なホールを作りたいという想いは持っております。しかしながら、大規模な

ホールの様な箱ものは、建築する際にかかるイニシャルコストだけではなく、維持し

ていくためのランニングコストが非常に負担になります。建築したいという想いは私

も持っているため、今後、検討させていただきたいと思います。 

  

（参加者） 

 現在、地域活動がすべて無償ボランティアで成り立っています。今の負荷のかかり

方だと、仕事をしながら行うということが難しいため、ボランティアに対する考え方

を根本的に見直していただきたいと思います。守谷市にとって、地域活動は今後も必

要なものであるからこそ、地域活動を継続していくために検討をお願いします。 

（市長） 

 私も、すべて無償で行うことから脱却しないと長続きはしないと考えています。あ

る程度有償にすることも必要であることから、検討をしていきたいと思います。 

 

【市長挨拶】 

本日は、暑い中お集まりをいただきましてありがとうございました。様々なご意見

を頂戴することができました。今後も、引き続き、市民の皆様との信頼関係を築きな

がら、行政一同がんばってまいりますので、今後ともよろしくお願いしたいと思いま

す。本日は本当にありがとうございました。 

  


